



Prieuré de l'Enfant-Jésus

Plauzat 63730 - 1 rue des écloses -

☎ : 04 73 39 11 98 @ : 63p.plauzat@fsspx.fr

Abbé Sébastien CARTIER : 06 59 10 01 98

Abbé Louis GUIONIN : 06 81 47 81 94

Clermont-Ferrand 63000 - Chapelle Notre-Dame de la Merci - 17 avenue d'Italie

Issoire 63500 - Chapelle Notre-Dame de France - 18 rue de la liberté

« Honorez bien l'Enfant-Jésus, et il ne vous manquera rien. »

L'ENRACINEMENT RELIGIEUX DANS NOTRE PRIEURÉ.

C'est avec un pincement de cœur que nous constatons **notre état de déracinés**. Déracinés dans **le temps** car il existe une réelle rupture entre les générations actuelles et les générations précédentes. Il ne s'agit pas de se reconnaître meilleur ou pire, mais simplement étranger, quasi ignorant d'un passé qui a construit la génération future.

Déracinés **dans l'espace** car nous vivons rarement là où nous sommes nés, rarement là où nous avons vécu enfant. Un jour, ce sont les mutations professionnelles. Un autre jour, ce sont les étudiants dans l'attente de Parcoursup. Même les enfants élevés chrétiennement dans les pensions, préservés à juste titre de la corruption du monde, vivent en dehors de leur terre. Une dame disait au sujet d'une personne perdue par tous ses déplacements : « *c'est un poisson qui vit hors de son bocal* ».

Monseigneur Lefebvre aimait parler de ce retour à la terre qui équilibre parce qu'il redonne des racines, une identité, un héritage à transmettre. Mais ce n'est pas toujours possible. Le monde bouge, nous entraîne dans son tourbillon et nous étourdit.



L'enracinement En revanche tout chrétien peut faire sienne la parole du psalmiste : « *Nous avons reçu, Seigneur, votre miséricorde au milieu de votre temple.* » Dans le psaume XLVII, l'écrivain sacré reconnaît, sous l'inspiration du Saint-Esprit, toutes les grâces reçues par son Seigneur et il se plaît surtout à honorer le temple saint dans lequel il a reçu le salut. Si l'enracinement n'est pas toujours possible dans l'ordre naturel, **l'enracinement religieux** est possible, même souhaitable. Comment faire ?



La collégiale de Poissy est le lieu de baptême du roi de France Louis IX plus connu sous le nom de Saint-Louis. Après sa canonisation en 1297, les fonts baptismaux devinrent un lieu de pèlerinage durant tout le Moyen-âge.

Souvenons-nous du lieu de notre baptême.

C'est dans le temple de Dieu qu'est arrivé le plus grand miracle dans notre âme : le baptême par lequel nous sommes devenus chrétiens. Le catéchisme ajoute « *enfants de Dieu, disciples de Jésus-Christ et membres de l'Eglise* ». Il est bon d'ajouter aussi le titre d'héritiers du paradis. Aimons **revenir au lieu de notre baptême** : une chapelle, une église, là où « *Nous avons reçu, Seigneur, votre miséricorde.* » C'est l'occasion d'un pèlerinage, seul ou en famille.

Célébrons avec gratitude et esprit de foi l'anniversaire de notre baptême, bien plus solennel que la date de la naissance. **C'est l'événement de notre vie**. Prions pour le prêtre qui fut le ministre de notre baptême. Les moyens de communication sont si nombreux de nos jours : une rencontre, un appel, un message, une lettre de reconnaissance.



Le psaume LXXXIII chante aussi les gloires de Dieu dans son saint Temple : « 2 *Que vos demeures sont aimables, Dieu des armées !* 3 *Mon âme s'épuise en soupirant après les parvis de Dieu ; Vos autels, Dieu des armées, mon roi et mon Dieu !* 5 *Heureux ceux qui habitent votre maison ! Ils peuvent vous louer encore. »*

Les textes liturgiques de la messe de la dédicace d'une église éclairent sur l'enracinement religieux à avoir en raison de la sainteté du Temple qui nous a fait chrétiens. Voici l'introït (Gen. XXVIII, 17) : « *Ce lieu est terrible : c'est la maison de Dieu et la porte du ciel, et on l'appellera le palais de Dieu. »* La prière de la secrète : « *O Dieu qui êtes l'auteur des biens qui doivent vous être consacrés, répandez votre bénédiction sur cette maison de prière, afin que tous ceux qui viendront y invoquer votre nom éprouvent le secours de votre bras défenseur. »* Enfin, la communion (Mat. XXI, 13) : « *Ma maison sera appelée une maison de prière, dit le Seigneur. Quiconque y demande reçoit ; et celui qui cherche trouve ; et on ouvrira à celui qui frappe. »*

Nous pouvons prolonger l'enracinement spirituel par **la première confession**. Je me souviens encore de ma première communion dans un bâtiment préfabriqué parce qu'il n'y avait pas assez de place dans le prieuré. Le prêtre m'attendait, ce prêtre que la Providence m'avait réservé depuis l'éternité. Le bâtiment a été rasé pour construire une église consacrée. Le souvenir demeure à jamais.

Écoutons la petite Thérèse :

« Bien instruite de tout ce que je devais dire et faire, j'entrai dans le confessionnal et me mis à genoux, mais en ouvrant le guichet Mr Ducellier ne vit personne, j'étais si petite que ma tête se trouvait sous la banquette où l'on s'appuie les mains, alors il me dit de rester debout ; obéissant aussitôt, je me levai et me tournant juste en face de lui pour bien le voir, je fis ma confession comme une grande fille et je reçus sa bénédiction avec une grande dévotion, car vous m'aviez dit qu'à ce moment les larmes du petit Jésus allaient purifier mon âme. Je me souviens que la première exhortation qui me fut adressée m'invita surtout à la dévotion envers la Sainte Vierge et je me promis de redoubler de tendresse pour elle.

En sortant du confessionnal, j'étais si contente et si légère que jamais je n'avais senti autant de joie dans mon âme. Depuis je retournai me confesser à toutes les grandes fêtes et c'était une vraie fête pour moi à chaque fois que j'y allais. »



Souvenons-nous de notre première communion.

Parlons cette fois de notre première rencontre avec Jésus réellement présent avec son Corps, son Sang, son Âme et sa Divinité ! Le temple saint, appelé tabernacle, où le Très Saint Sacrement réside, est une invitation de la Très Sainte Trinité à faire de **notre âme un temple saint bien vivant** comme l'écho du Sacré-Cœur de Jésus (Jn XIV, 23) : « *Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera, et nous viendrons à lui, et nous ferons chez lui notre demeure. »* Par la sainte communion, nous avons trouvé l'Amour de notre vie, celui que nul créature peut offrir. Relisons encore la petite Thérèse :

« Ce fut un baiser d'amour, je me sentais aimée, et je disais aussi : « Je vous aime, je me donne à vous pour toujours. » Il n'y eut pas de demandes, pas de luttes, de sacrifices ; depuis longtemps, Jésus et la pauvre petite Thérèse s'étaient regardés et s'étaient compris... Ce jour-là ce n'était plus un regard mais une fusion, ils n'étaient plus deux. Thérèse avait disparu, comme la goutte d'eau qui se perd au sein de l'océan. Jésus restait seul, Il était le maître, le Roi. »

Concrètement, qu'avons-nous fait de l'image de notre première communion ? Sommes-nous revenus au **lieu de notre premier Amour**, la chapelle ou l'église de notre première communion ?

Rendons grâce pour notre confirmation.



Devenu prêtre, comme je suis heureux de revenir à Clermont-Ferrand, la chapelle de ma confirmation. C'était le 12 mai 1996, le jour de l'inauguration de Notre-Dame de la Merci avec Monseigneur TISSIER de MALLERAIS. Dans moins d'un mois et demi, nous fêterons le trentième anniversaire de ce lieu devenu **la Porte du Paradis**.

Intention du mois septembre 2024: Intention du mois : pour consoler Notre Dame des douleurs

Dates et fêtes	Plauzat	Clermont-Ferrand	Issoire
Dimanche 1e septembre 15ème dimanche après la Pentecôte		10h30 Messe <i>ab. Guionin</i> Confessions <i>ab. S. Cartier</i>	Messe 8h30 <i>ab. S. Cartier</i> Confessions <i>ab. Guionin</i>
Lundi 2 - St Etienne	11h Messe <i>ab. Guionin</i>		
Mardi 3 - Fête de Saint Pie X		18h30 Messe CHANTÉE ? <i>ab. S. Cartier</i>	18h30 Messe CHANTÉE ? 18h00 Messe <i>ab. Guionin</i>
Mercredi 4 - De la férie		18h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i>	18h00 Messe <i>ab. Guionin</i>
Jeudi 5 - St Laurent Justinien	11h Messe <i>ab. Guionin</i>	PAS DE MESSE !	PAS DE MESSE !
Vendredi 6 - De la férie		18h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i> Salut du T. Saint Sacrement 	18h Messe <i>ab. Guionin</i> Salut du T. Saint Sacrement
Samedi 7 - De la sainte Vierge (1er samedi)		18h30 Messe <i>ab. Guionin</i>	11h00 <i>ab. S. Cartier</i>
Dimanche 8- Solennité de Saint Pie X <i>16ème Dimanche après la Pentecôte</i>		10h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i> Confessions <i>ab. Guionin</i>	Messe 8h30 <i>ab. Guionin</i> Confessions <i>ab. S. Cartier</i>
Lundi 9 - De la férie, <i>Mémoire de Saint Gorgon</i>	11h Messe <i>ab. S. Cartier</i>		
Mardi 10 - St Nicolas de Tolentino	11h Messe <i>ab. S. Cartier</i>		
Mercredi 11 De la Férie, <i>Mémoire des SS Prote et Hyacinthe</i>		18h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i>	18h00 Messe <i>ab. Guionin</i>
Jeudi 12 - St Nom de Marie		18h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i>	18h00 Messe <i>ab. Guionin</i>
vendredi 13 - De la férie		18h30 Messe <i>ab. Guionin</i>	18h00 Messe <i>ab. S. Cartier</i>
Samedi 14 - Exaltation de la Sainte Croix	11h Messe <i>ab. Guionin</i>		
Dimanche 15 septembre 17ème Dimanche après la Pentecôte		10h30 Messe <i>ab. Guionin</i> Confessions <i>ab. S. Cartier</i>	Messe 8h30 <i>ab. S. Cartier</i> Confessions <i>ab. Guionin</i>
Lundi 16 - St Comeille et St Cyprien, <i>Mémoire des SS. Euphémie, Lucie et Geminien.</i>	11h Messe <i>ab. Guionin</i>		
Mardi 17 - De la férie, <i>Impression des Stigmates de St François.</i>	11h Messe <i>ab. Guionin</i>	10h Cercle Sainte Marthe 	
Mercredi 18 - Des Quatre-Temps, <i>Mémoire de Saint Joseph de Cupertino.</i>		18h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i>	18h00 Messe <i>ab. Guionin</i>
Jeudi 19 - St Janvier et ses compagnons		18h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i>	18h00 Messe <i>ab. Guionin</i>
Vendredi 20 - des Quatre Temps, <i>Mémoire de St Eustache et ses Compagnons.</i>		18h30 Messe <i>ab. Guionin</i>	Catéchisme enfants 15h30 (Ecole) 18h00 Messe <i>ab. S. Cartier</i>
Samedi 21 - Des Quatre-Temps, Fête de Saint Matthieu.	11h Messe <i>ab. S. Cartier</i>	9h30 à 10h45 Cours de Catéchisme Prochains cours : 5 octobre (jusqu'à 10h30) et 19 octobre.	
Dimanche 22 septembre 18ème Dimanche après la Pentecôte	RENTÉE PAROISSIALE	10h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i> Confessions <i>ab. Guionin</i>	Messe 8h30 <i>ab. Guionin</i> Confessions <i>ab. S. Cartier</i>
JOURNÉE DE RENTÉE PAROISSIALE AU PRIEURÉ : 12h30 Apéritif offert - 13h15 Repas tiré du sac - 14h45 jeux			
Lundi 23 - St Lin, <i>Mémoire de Sainte Thècle.</i>	11h Messe <i>ab. S. Cartier</i>		
Mardi 24 - De la férie, Notre Dame de la Merci	11h Messe <i>ab. S. Cartier</i>	18h30 Messe CHANTÉE ? <i>ab. Guionin</i>	
Mercredi 25 - De la férie		18h30 Messe <i>ab. S. Cartier</i>	18h00 Messe <i>ab. Guionin</i>
Jeudi 26- de la férie, <i>Mémoire des SS Cyprien et Justine</i>		18h30 Messe <i>ab. Guionin</i>	Catéchisme enfants 15h30 (Ecole) 18h00 Messe <i>ab. S. Cartier</i>

Activités du Prieuré septembre 2024

Dates et fêtes	Plauzat	Clermont-Ferrand	Issoire
Vendredi 27- St Côme et St Damien	09h00 <i>ab. Guionin</i>		<i>PAS DE MESSE!</i>
Samedi 28 - St Wenceslas	18h30 Messe <i>ab. Guionin</i>		<i>Récollection des prêtres du Doyenné de Lyon</i>
Dimanche 29 septembre Dédicace de St Michel Archange <i>19ème Dimanche après la Pentecôte,</i>		10h30 Messe <i>ab. Guionin</i> Confessions <i>ab. S. Cartier</i>	Messe 8h30 <i>ab. S. Cartier</i> Confessions <i>ab. Guionin</i>
Lundi 30 - St Jérôme	11h Messe <i>ab. Guionin</i>		

Souvenons-nous de notre engagement devant Dieu.

Les prêtres aiment revenir au séminaire de leur ordination, leur doux nid dans lequel ils ont répondu à l'appel de Dieu par le silence, la prière, l'étude, la vie de communauté... L'église du séminaire a été consacrée le 28 juin 2012 en l'honneur du Cœur Immaculé de Marie. Quel beau modèle de sainteté pour former le futur cœur du prêtre ! L'enracinement religieux est possible, c'est même un devoir pour rester fidèle à sa vocation.



Que dire de la chapelle ou de l'église où les époux ont échangé leur consentement ! **La messe de mariage** reprend le psaume XIX dans l'Alléluia :

« Que le seigneur vous envoie son secours de son sanctuaire : et que de Sion il vous protège. »

Oui, malgré notre plaie béante de déracinés, Dieu donne l'antidote : l'enracinement en matière religieuse. Nous pouvons simplement réveiller les beaux souvenirs des sacrements reçus dans un lieu saint et béni : « *Nous avons reçu, Seigneur, votre miséricorde au milieu de votre temple.* » nous avons reçu, *Seigneur, votre miséricorde.* » Nous pouvons retourner dans ce lieu saint en pèlerin pour remercier de la grâce sacramentelle et demander la grâce de la fidélité.

Le souvenir est bon, mais l'enracinement commence déjà dans le temps présent...

...là où vous recevez toutes les grâces du salut : le prieuré de Plauzat, les chapelles à Issoire ou à Clermont-Ferrand. Même si vous ne restez qu'un certain temps, au moins une année, l'enracinement s'incarne par **votre présence à la chapelle** : la réception des sacrements, la messe en semaine, et pourquoi pas le don de soi en rendant service dans votre chapelle. Ce temps, en apparence perdu, chassera la grande tentation qui guette certains fidèles : d'un consommateur de sacrements blasé, gâté et assisté, vous deviendrez un chrétien fervent, reconnaissant, un temple vivant !

Répondons à une objection : les chapelles de la Tradition ne sont pas toutes jolies.

Pour certaines, il faut leur reconnaître une simplicité déconcertante qui peut faire hésiter des nouveaux dont le beau serait une priorité absolue. Mais pour les habitués de nos chapelles, sachons répondre avec fierté et audace. Tout d'abord, la chapelle, si modeste soit-elle, reste le lieu où Dieu aime habiter, le lieu où vous vous sanctifiez en ce moment, ce qui suscite un minimum de respect. Ensuite, avant de vous plaindre, dites d'abord *merci* à vos prédécesseurs qui ont financé, voire construit la chapelle de leurs mains. Voilà votre héritage. Enfin, viendra un temps où vous aiderez à améliorer ce lieu saint ou vous en trouverez un autre. La Tradition vous attend, chacun met sa pierre à l'édifice !

« *Nous avons reçu, Seigneur, votre miséricorde au milieu de votre temple.* » Le psalmiste encourage l'enracinement en matière religieuse. Comment oublier qu'il ne peut pas se faire sans le prêtre ! Aimez vos prêtres et, de grâce, priez pour que les jeunes gens répondent à la vocation sacerdotale ou religieuse.

Abbé Sébastien CARTIER